



Ratsprotokoll vom 13.06.2022

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Lisa			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Lisa Seidenberg	A	Uliana Babulina	$\frac{1}{3}$
	Maria Dietz	A	Immo Barlink	A
	Michelle Menger	$\frac{1}{3}$	Sophie Schüttpelz	E
	Celina Helbig Vital	E	Jonathan Niehaus	A
	Tim Falkenstein	A	Christian Trimborn	A (19:20)
	Jonathan Wiemann	A	Beran Toron	$\frac{2}{3}$
	Leon Dülberg	A	Yannick Feil	A
	Martin Schmitz	A	Justus Schwarzott	A
	Henning Konermann	E	Philipp Katterbach	A
	Jan Lukas Schmitz	A	Andreas Mimberg	E
	Tobias Töllner	$\frac{1}{3}$	Kafüs:	
	Daniel Heuer	A (19:15)	Paul Berghaus	A
	Michelle Heinsch	E	Karoline Gerich	A (20:12)
Gäste	Philippe, Joshi, Simon			
Protokoll	Philipp			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder				

Legende: **A,✓** : Anwesend seit Beginn

E : Entschuldigt
✘, (1/3), (2/3) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt | inoffiziell | intern

wir brauchen eine farbe für wichtig!

Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
 - TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
 - TOP2 - Termine
 - TOP3 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
 - TOP4 - Gremienangelegenheiten
 - TOP5 - Externe Kommunikation
 - TOP6 - Pünktchen
-

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 23.05.2022 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Lisa		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	12	0	2
Ergebnis	Wird beschlossen.		

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 30.05.2022 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Lisa		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	12	0	2
Ergebnis	Wird beschlossen.		

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Dienstags, gerade KW	19:00	ESAG Sitzung	FSET
Donnerstags, gerade KW	19:00	AG Lehre Sitzung	FSET/Hybrid
Donnerstags, ungerade KW	19:00	AG Veranstaltungen	FSET
Einzeltermine			

14.06.	13:00 - 15:30	Sondersitzung Kommission für Struktur und Haushalt	folgt
14.06.	14:30	PR-AG Treffen	FSET
14.06.	16:00	Runder Tisch Nachhaltigkeit	Platanenplatz
14.06.	18:00	ABF Treffen	FSMB
16.06.	14/18:00	ABF Treffen	tba
20.06.	13:00	Talk Lehre	SuperC
21.06.	14:00	QVK	Zoom oder IKS
21.06.	16:00	HSZ Anmeldung	Internetz
23.06.	16:00	Vollversammlung	Hörsaal 5
23.06.	18:00	öffentliches After-AVV Grillen	Innenhof
25.06.	13:00	Augustinerbachfest 2022	Augustinerbach
29.06.	14:30	ExAcT Lunch Lehre	zoom
30.06.	10:00	Queere Verbündetenschaft	Queerreferat
01.07.		Fakultätsfest	
07.07.		Campus Festival	RWTH
08.07. - 10.07.		FSWE	Schleiden
16.07.	11:00 - 17:00	Studifest (PAK)	Marktplatz
24.08.	10:00	Treffen der Nachhaltigkeitsbeauftragten an der RWTH	tba

TOP3 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

ESAG [Karo]

Wir haben einen ersten ESAG Kostenplan erstellt und möchten diesen gerne beschließen lassen, um die Anzahlung ans NaBeDi Camp leisten zu können.

Hier der Kostenplan, den wir gerne beschließen lassen wollen:

Kategorie	Posten	Ansatz	Beschluss Nr.	HHJ	Auftr.Sch.-Nr.	Beleg-Nr.	Beleg-Nr.	Datum Erstattung	Erstattet an	Beschreibung	Betrag	Rest
	Zugewiesen	20.285,00 €				ZHV	FSET					
	Ausgaben geplant	20.285,00 €								Ausgaben tatsächlich		
Tutoren		4.750,00 €									3.900,00 €	850,00 €
	Aufwandsentschädigungen	4.750,00 €									3.900,00 €	850,00 €
	Aufwandsentschädigungen										3.900,00 €	
Drucksaachen		3.300,00 €										
Grillen		3.000,00 €										
ESWE		3.500,00 €										
Verpflegung		1.000,00 €									0,00 €	1.000,00 €
Transport		800,00 €									0,00 €	800,00 €
Rallye		2.350,00 €									0,00 €	2.350,00 €
Ausstattung ESAG		750,00 €									0,00 €	750,00 €
Verbrauchsmaterial / Sonstiges		835,00 €									0,00 €	835,00 €
	Verschiebbarkeit von 20% unter allen Posten											

Kategorie	Posten	Ansatz	Beschluss Nr.	HHJ	Auftr.Sch.-Nr.	Beleg-Nr.	Beleg-Nr.	Datum Erstattung	Erstattet an	Beschreibung	Betrag	Rest
	Zugewiesen	20.285,00 €				ZHV	FSET					
	Ausgaben geplant	20.285,00 €								Ausgaben tatsächlich		
Tutoren		4.750,00 €									3.900,00 €	850,00 €
	Aufwandsentschädigungen	4.750,00 €									3.900,00 €	850,00 €
	Aufwandsentschädigungen										3.900,00 €	
Drucksaachen		3.300,00 €										
	Beutel	2.800,00 €										
	Bändchen	500,00 €									0,00 €	500,00 €
Grillen		3.000,00 €									0,00 €	3.000,00 €
	Lebensmittel	1.200,00 €									0,00 €	1.200,00 €
	Mietkosten	750,00 €									0,00 €	750,00 €
	Sonstiges	1.050,00 €									0,00 €	1.050,00 €
ESWE		3.500,00 €									0,00 €	3.500,00 €
	Gruppenhaus	1.800,00 €									0,00 €	1.800,00 €
	Gruppenhaus Kaution	300,00 €									0,00 €	300,00 €
	Bus	500,00 €									0,00 €	500,00 €
	Verpflegung	700,00 €									0,00 €	700,00 €
	Transport	250,00 €									0,00 €	250,00 €
Verpflegung		1.000,00 €									0,00 €	1.000,00 €
Transport		800,00 €									0,00 €	800,00 €
Rallye		2.350,00 €									0,00 €	2.350,00 €
Ausstattung ESAG		750,00 €									0,00 €	750,00 €
Verbrauchsmaterial / Sonstiges		785,00 €									0,00 €	785,00 €
	Verschiebbarkeit von 20% unter allen Posten											

Ersti-Hefte:

Die gedruckten Ersti-Hefte sind mangels finanzieller Mittel (steigende Kosten, sowie Kosten durch Rallye), sowie mangelndem Interesse seitens der Studis rausgeflogen und werden zukünftig nur per PDF auf der Webseite, sowie im Moodle Raum angeboten.

Antrag	Soll der obere (kürzere) abgebildete Kostenplan beschlossen werden?		
Antragsteller:in	Karo		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung

	13	0	3
Ergebnis	Ist angenommen.		

- Größere Ausgaben sollen auf der AVV beschlossen werden
- Explizitere Aufteilung in Unterpunkte wird nicht gewünscht
- Es wird einen internen Plan für die genauere Aufschlüsselung des Ersthaushalts geben

Fakultätsfest [Philippe]

Tragt euch bitte in die Helferumfrage ein.

AG-Lehre [Henning]

Es wurde ein Gespräch mit Mathias Wien wegen Matlab und des MMET Projektes geführt.

Unsere vertretene Meinung: keiner Idee in den Weg stellen.

Ergebnis: Offen für Umsiedlung nach Python

Rückfragen: Simon

[Daniel]

Professor Leonhardt hat zu Beginn seiner Systemtheorie Vorlesung am 13.06. einen offenen Diskurs zur MatLab Diskussion anstoßen wollen. Der Rat kritisiert die Art und Weise, auf die dies getan wurde. Im folgenden Zwiegespräch wurde aber vor allem der Wunsch nach einem breiteren Diskurs deutlich. Im Allgemeinen scheint das Thema polarisierende Wirkung zu haben, ich spreche mich dafür für eine geschlosseneren, deutlichere Kommunikation nach Außen aus.

- Diskussionen sollten zuerst in den Gremien vollzogen werden
- Alle Tatsachen auf den Tisch, Sachverhalt in seiner Gänze darstellen.
- Es wird ein sachlicherer Diskurs von Seiten des Medit gewünscht
- Eine Diskussion auf der aVV wird nicht gewünscht

TOP4 - Gremienangelegenheiten

Senat

Am 1. Juni hat die Hochschulwahlversammlung stattgefunden. Hierbei ging es um die Wahl des Kanzlers der RWTH. Hier wurde Manfred Nettekoven wiedergewählt. (für eine letzte Amtszeit vor dem Ruhestand).

Der Senat hat am 2. Juni stattgefunden, hier wurde die Verleihung von 3 Ehrendoktorwürden zugestimmt. Eine davon für Herrn Armin Maiwald, dem Erfinder der Sendung mit der Maus. Diese Ehrendoktorwürde wurde von Studis der Fakultät 4 angeregt.

Es gab eine recht lange (und unterhaltsame) Debatte über die Erhöhung der Mensapreise. Der aktuelle Stand von EXU wurde dargestellt, demnächst werden die nächsten Cluster ausgewählt.

Dass WissZeitGesetz soll geändert werden. Zur Zeit steht das Konzept von insgesamt 10 Jahren statt 6+6 im Raum.

Satzungskommision

Die Freiversuchsreglung wurde in der Satzungskommission thematisiert. Hier wurde insbesondere darauf hingewiesen, dass der Kompromiss das Resultat vieler Gespräche ist und inhaltlich nicht noch einmal aufgemacht werden soll.

Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen. So dass davon auszugehen ist, dass die ÜPO geändert wird und wir eine längerfristige Freiversuchsreglung ab diesem Sommersemester haben werden.

Es wird eine Evaluierung der Reglung geben. Dies sollten wir als Studis proaktiv nutzen und versuchen weitere Verbesserungen zu erzielen.

In der kommenden Satzungskommission wird es einerseits um die Werte an der RWTH gehen und andererseits um eine übergreifende Ethikkommission.

RKL

Die RKL hat am 23. Mai getagt.

Hier wurde unter anderem die Freiversuchsregelung thematisiert.

Ergebnisse Gesundheitsbefragung der Studierendenschaft

...

Fakultätsrat

Der Fakultätsrat hat am 31. Mai getagt.

Die interessanten Tagesordnungspunkte waren vor allem der Aufschlag zum Gleichstellungsplan und zu den ZSL (Zukunftsvertrag Studium und Lehre Stärken) Mitteln. Diese wurden kurz vorgestellt und sollen im kommenden Fakultätsrat final behandelt werden.

Studienbeirat

Der Studienbeirat hat heute getagt. Es wurden einige Module neue aufgenommen und es gab 4 größere Diskussionpunkte:

- Studiengangsevaluation Wirtling EET:
Im Rahmen der Systemakkreditierung werden unsere Wirtling Studiengänge gerade evaluiert. Die vorgeschlagen Maßnahmen wurden heute vorgestellt und diskutiert.

Resultat der Diskussion ist, dass die Maßnahmen weiter konkretisiert werden sollen bevor dann endgültig über den Bericht abgestimmt wird.

- **Matlab in der Lehre**
Die Fakultät hat eine Umfrage an alle Institute geschickt, um die aktuelle Situation der Verwendung von Matlab herauszufinden. Hier geht es insbesondere um die Fragestellung, wo und wie Matlab verwendet wird und welche Toolboxes benötigt werden. Es wird Gespräche mit Mathworks geben, um eine zukünftige Nutzung zu verhandeln. Spätestens im Wintersemester soll eine Entscheidung innerhalb der Fakultät fallen.
- **Prüfungsordnung CE**
Da die Änderungen in Info 3 eine Veränderung der Pflicht und Wahlpflichtmodule darstellen, kann die angestrebte Änderung nicht durch eine Änderungsordnung abgebildet werden, sondern Bedarf einer neuen PO.
Es soll Hinweise auf der Website der Fakultät geben, um die Studis aufzuklären.
- **Klausurplanung**
Es hat am Ende der Sitzung eine recht hitzige und lange Debatte über die Klausurplanung gegeben, insbesondere das erste Semester betreffend. Hier wurde der Apell erneuert, dass das erste Semester gesamtheitlich betrachtet werden soll und die beteiligten Lehrstühle einen Vorschlag erarbeiten. Die Ergebnisse werden auf dem nächsten Fakultätsrat vorgestellt.

Struktur und Finanzen

Wird morgen tagen. Thema wird vor allem der energietechnische Bereich unserer Fakultät sein. Hier werden zeitnah zwei Professuren neu besetzt und dementsprechend soll die zukünftige Ausrichtung diskutiert werden.

BK's

Wir brauchen noch 2 Vollmitglieder und 4 Stellvertreter für beide BK's im Energietechnischen Bereich

Wer hat Lust? Lisa, Jonathan N., Daniel, Maria

TOP5 - Externe Kommunikation

Workshop Queere Verbündetenschaft

30.06. 10:00-16:00 Uhr im Queerreferat.

FSK Präsentation der Umfrage über studentische Gesundheit

23.06.2022 13:30-14:30 per Zoom. Mail liegt im FSK Fach, falls Interesse besteht.

Campus Festival [Philipp]

Das Campusfestival findet am 7.7. zwischen 14 und 0 Uhr statt. Der AStA sucht noch Helfer*innen.

Fachschaftspartys [Philipp]

- Sommerfest der Architekten:
15.6., 20 Uhr: Reiff-Foyers der Fakultät Architektur, 2 Freikarten für uns
- Fachschaftsparty Logopädie:
8.7., 22 Uhr: Lessie Fair, 2 Freikarten für uns

→ wer Bock auf die Karten hat, die Mails sind jeweils im Postfach unter "Anfragen von Fachschaften"

Studifest [Philipp]

Das Studifest findet am 16.7. von 11:00 Uhr bis 17:00 Uhr statt. Ziel ist es, eine Brücke zwischen der Studierendenschaft und der Stadt zu schlagen. Der AStA sucht noch Unterstützung, u.A. für den allgemeinen Auf-/Abbau und beim Getränkestand wird noch nach fleißigen Helfer*innen gesucht.

Wir können ebenfalls mit einem eigenen Stand mitmachen, der auch bei der Kinderrallye besucht werden kann.

Der AStA hätte ebenfalls gerne ein*e Ansprechpartner*in, um das Ganze besser koordinieren zu können.

Vorschlag: den heißen Draht (Erstispiel) dort anbieten.

Um das Studifest und das Campusfestival kümmert sich die AG Veranstaltungen (Ansprechpartner: Yannick und Daniel)

TOP6 - Pünktchen

Alfret [Jan]

AlFrET bzw. Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen
Der Zweck des Vereins ist die Förderung von:

- der Studierendenschaft der RWTH Aachen; insbesondere der Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik an der RWTH Aachen

- studentischem Ehrenamt
- studentischer Begegnung
- studentischer Kunst, Kultur und Sport
- Hochschulübergreifende Kooperation zwischen den Fachschaften der Elektrotechnik
- Aufrechterhaltung und Förderung der Kultur und Tradition der Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik

Der Satzungszweck wird insbesondere durch folgende Maßnahmen verwirklicht, die in enger Kooperation mit dem Fachschaftsrat der Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik an der RWTH Aachen durchzuführen sind:

- die Kontaktpflege zwischen ehemaligen und aktuell Studierenden sowie Freunden und Förderern des Vereins
- die personelle und materielle Unterstützung der Fachschaft bei der Wahrnehmung ihrer Aufgaben und bei der Durchführung ihrer Veranstaltungen
- die Unterstützung bei der Durchführung der hochschulweiten Einführungswoche
- die Verbesserung der Arbeitsbedingungen in der Fachschaft
- die Verbesserung der Studienbedingungen im Bereich der Elektrotechnik

Vorstand

- Vorsitzender Justus Schwarzott
- Stellvertreter Björn Thiel
- Schatzmensch Dennis Hübner
- Stellvertreter Nils Barkawitz

Es gibt die noch die Möglichkeit jemanden aus der Fachschaft in den erweiterten Vorstand zu entsenden.

Das Konstrukt steht und wir freuen uns jederzeit auf Unterstützung.

Mailpostfach [Philipp]

Das Mailpostfach freut sich über eure Mithilfe :) Besonders die Zuständigen für die Themen WirtIng und ELAB sollten öfters mal reinschauen, da diese Themen besonders oft länger im Posteingang liegen bleiben.

Ende der Sitzung um 21:11

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerplanmäßige Vollversammlung

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender -)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu besprechen.

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"